



22 www.eltiendeltribuna.d

"La Tribune", Los Angeles, jueves 31 de agosto de 2006.

CULTURA

ES PRIMERA VEZ QUE GALARDÓN LO RECIBE UNA MUJER

García Márquez entregó Premio Nuevo Periodismo a la chilena Mónica González

El Nobel de Literatura 1982 y el presidente de Cemex, Lorenzo Zambrano, entregaron el reconocimiento a la profesional por su «extraordinaria y valiente trayectoria», el ser una de las más importantes periodistas de investigación del continente.

El Premio Nobel de Literatura 1982, el colombiano Gabriel García Márquez, y el presidente de Cemex, Lorenzo Zambrano, entregaron el Premio Nuevo Periodismo en la categoría de «Homenaje» a la chilena Mónica González. El mismo premio otorgaron en la categoría de «Círculo Periodístico» al argentino Diego Goldberg, y en «Textos» al reportero peruano José Carlos Paredes.

El galardón, que cada año con-

cede la Fundación Nuevo Periodismo Iberoamericano y Cemex para reconocer lo más destacado del periodismo latinoamericano, fue otorgado en el Museo de Arte Moderno (MAM) de Monterrey, capital del estado de Nuevo León, norte de México.

González recibió junto con el premio la suma de 30 mil dólares como estímulo económico. Es la primera ocasión que una mujer recibe este reconocimiento, ya que anteriormente lo ganaron el mexicano Julio Scherer Gávea, el colombiano José Salgar, el brasileño Clóvis Rossi, y el caricaturista argentino Hernán Gómez Sábat.

García Márquez y Lorenzo Zambrano explicaron que se eligió a la periodista chilena por su «extremadura y valiente trayectoria», como una de las más importantes periodistas de investigación del continente.

Sabía que Mónica González enfrentó persecuciones, detenciones y tortu-

ras durante la dictadura de Augusto Pinochet por seguir una línea de periodismo crítico y ético, que goza de la buena utilización de los recursos del oficio como de elementos narrativos.

La carrera periodística de Mónica González fue interrumpida por el golpe militar de 1973, cuando trabajaba en la revista Ahora y en el diario El Siglo.

Scandiller Park, donde fue obrera en una imprenta mientras realizaba programas de comunicación para Chile y en una investigación sobre Fuerzas Armadas y derechos humanos.

«La dictadura saca lo peor y lo mejor de nosotros, soy una privilegiada, pues a pesar de haber sido encarcelada y torturada, por la gente de Augusto Pinochet, sobre vivir», explicó la periodista al recibir el galardón.

Añadió que en los años sesenta su generación se movilizó contra la guerra de Vietnam, y puntualizó



La periodista Mónica González combatió a la dictadura militar de Augusto Pinochet en plena década de los 70.

que en América Latina «la vergonzosa disolución de riqueza de nuestros países es el parásito de la desigualdad por lo que la explosión social será inevitable si no se cambian las cosas».

Es primera vez que galardón lo recibe una mujer : García Márquez entregó Premio Nuevo Periodismo a la chilena Mónica González [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Es primera vez que galardón lo recibe una mujer : García Márquez entregó Premio Nuevo Periodismo a la chilena Mónica González [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)